

Französische Kardinäle

Vier französische Kardinäle waren im März 2013 zur Papstwahl berechtigt, fünf waren aufgrund ihres hohen Alters (älter als 80 Jahre) nicht dabei. Aus Deutschland befanden sich sechs Kardinäle unter den 116 Wahlmännern, um den 266. Papst der Geschichte und Nachfolger des deutschen Oberhirten Benedikt XVI. zu finden.

- **Jean-Pierre Ricard**, geboren am 25. September 1944 in Marseille, Erzbischof von Bordeaux seit 2001, ist seit 2006 Kardinal, Von 2001 bis 2007 war er Vorsitzender der französischen Bischofskonferenz.

- **Philippe Barbarin**, geboren am 17. Oktober 1950 in Rabat (als Marokko noch ein französisches Protektorat war), war 1998 Bischof von Moulins und ist seit 2002 Erzbischof von Lyon. In dieser Eigenschaft trägt er den Ehrentitel Primas von Gallien. Philippe Barbarin ist seit 2003 Kardinalpriester.

- **André Vingt-Trois**, geboren am 7. November 1942 in Paris, war 1999 Erzbischof von Tours, bevor er 2005 Erzbischof von Paris wurde. Er ist seit 2007 Vorsitzender der französischen Bischofskonferenz. Zum Kardinalpriester wurde er einige Tage später ernannt.

- **Jean-Louis Tauran**, geboren am 5. April 1943 in Bordeaux, ist seit 2003 Kardinalprotodiakon, er war 1991 Sekretär für die Beziehungen zwischen dem Heiligen Stuhl und den Staaten.

Der älteste Kardinal aus Frankreich ist **Jean Honoré**, ehemaliger Erzbischof von Tours (1981–1997), 92 Jahre alt und deswegen nicht wahlberechtigt.

Cardinaux allemands

Six cardinaux allemands ont participé en mars 2013 à l'élection du 266^e souverain pontife et successeur de Benoît XVI sur le trône de Saint-Pierre. Les autres étaient trop âgés (plus de 80 ans) pour participer au Conclave qui a réuni 116 cardinaux.

- **Joachim Meisner**, né le 25 décembre 1933 à Breslau, nommé cardinal en 1983, est le plus ancien des cardinaux au sein du Conclave. Après avoir été évêque de Berlin en 1980 (avant l'Unité allemande donc), il est archevêque de Cologne depuis 1988.

- **Walter Kasper**, né le 5 mars 1933 (80 ans donc quelques jours seulement avant l'ouverture du Conclave) à Heidenheim, a été évêque de Rottenburg-Stuttgart en 1989 et président du Conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens de 2001 à 2010. Il est cardinal-diacre depuis 2001.

- **Paul Josef Cordes**, né le 5 septembre 1934 à Kirchundem, ancien évêque auxiliaire de Paderborn en 1976, élevé au rang d'archevêque en 1995, est considéré comme le principal artisan des Journées mondiales de la Jeunesse, est cardinal-diacre depuis 2007.

- **Karl Lehmann**, né le 16 mai 1936 à Sigmaringen, évêque de Mayence depuis 1983, a présidé la Conférence épiscopale allemande de 1987 à 2008. Il est cardinal-prêtre depuis 2001.

- **Reinhard Marx**, né le 21 septembre 1953 à Geseke, est archevêque de Munich et Freising depuis 2007 (siège qu'avait occupé Joseph Ratzinger de 1977 à 1982) et cardinal-prêtre depuis 2010.

- **Rainer Woelki**, né le 18 août 1956 à Cologne, est le plus jeune cardinal allemand du Conclave ; il est archevêque de Berlin depuis 2006 et cardinal-prêtre depuis 2011.